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烂烂尾尾88年年，，槐槐苑苑欣欣城城昨昨复复工工
1号楼明年年底前交付，幼儿园等同步建设

本报记者 陈伟

据了解，槐苑欣城小区
的2、3、5号楼存在违规加盖
问题，原本规划的 14层，被
开发商擅自盖到了17层，加
之开发商内部出现分裂，资
金链断裂才导致项目烂尾8

年。
对于违规加盖的3栋楼

如何处理，陈钢告诉记者，近
一年来，济南市多个部门来
到项目部进行调研，重点查
看了违规加盖的影响。

“以前槐荫区有军用机
场，建筑物必须限高，如今机
场搬走了，不存在限高问题
了，并且随着国家以及济南
市对于小区建设标准的改
变，小区 2、3、5号楼的违章
情况就不是那么突出了，无
论从日照时间，还是楼间
距、容积率的要求上都符合
现在的规划原则。”山东金
志房地产开发有限公司主
管项目技术的副总李杰介
绍，公司也多次聘请了专业
的规划设计人员，对现有小
区状况进行了重新规划，省
市的质量监督部门也对目
前的项目安全进行了检查，
不存在任何问题。

陈钢表示，目前公司已
经将槐苑欣城项目的具体情
况向济南市建委进行了详细
汇报，目前正在等待建委对
于违规加盖楼房的处理意
见。如果建委认可现有规划，
他们将尽快对3栋楼进行内
外粉饰工作，包括抹皮和铺
保温层等；如果需要拆除违
规加盖的楼层，他们也会照
办。“公司在启动1号楼建设
的同时，还会同步建设地下
车库、幼托所、商务会所、沿
街公建以及绿化工程。如果
一切顺利的话，明年年底前1

号楼即可交付使用，到时业
主便可搬进新家。”

24日一大早，百余位业主
就来到了槐苑欣城的项目工地。
尽管已经苦等了8年，但是当听
说项目要复工的时候，业主们心
情仍很激动。

业主曹女士今年75岁了，
2005年的时候，她和老伴凑了
20余万元在槐苑欣城买了套房
子，当时开发商承诺2年内即可
交付使用，但是直到现在她仍旧
在外租房居住。

“我老伴是抗美援朝的退伍
人员，身体不太好，还没等到交房
就去世了。我今年75岁了，患有
高血压、心血管等疾病，不知道还
能不能搬进新房。”曹女士说。

和曹女士一样遭遇的还有
490余位市民，为了等到自己的
房子，他们跑断了腿，磨破了嘴，

却迟迟等不到任何结果。
业主王先生告诉记者，他当

时买房是为了给儿子买婚房，如
今儿子的孩子都已经3岁了，却
还没交房，为此家里经常闹矛
盾。“儿子、儿媳、老伴都埋怨我，
但是我有什么办法？我三天两头
来工地看进展，多次找开发商理
论，一直没有结果。如今项目终
于复工了，我们也有盼头了。”

说起购买槐苑欣城小区的
业主，山东金志房地产开发有限
公司相关负责人陈钢连说“对不
起”。他告诉记者，尽管项目已经
延期交房数年之久，但是业主们
从来没有提及违约金问题。“平
时我们去职能部门跑手续，业主
代表都全程陪同、全程监督，解
决了很多问题。”

在之前的采访中，槐荫区发
改委相关负责人表示，槐苑欣城
项目要想复工，开发商山东金志
房地产开发有限公司必须重新
取得营业执照和开发资质；恢复
四证(国有土地使用证、建筑用
地规划许可证、建设工程施工许
可证、建设工程规划许可证)；解
决工程开工的资金问题；取得购
房者的信任，避免节外生枝。

对此，24日山东金志房地
产开发有限公司相关负责人陈
钢告诉记者，营业执照和开发资
质的问题，省市相关职能部门特
事特办，基本已经解决，四证也
已经办理完毕。

据了解，山东金志房地产开
发有限公司曾经进行过测算，由
于土建成本上涨，槐苑欣城要想

续建，大约还要1 . 8亿元，除去
购房者的1亿元，资金缺口还有
8000万左右。

“项目复工最重要的资金问
题也已经筹集完毕。我们通过自
筹以及施工方的先期垫付，筹集
了约1000万元，将先启动小区1号
楼的施工。”陈钢介绍，1号楼的建
设周期为12—15个月，到时取得
预售许可证的话，他们将和购房
业主进行网上签约，业主到时需
要交纳尾款，打到指定的账号，由
相关部门以及业主代表监督资金
使用，保证专款专用，到时公司的
资金压力就能缓解很多。

陈钢诚恳地表示，现在唯一
要做的事就是赶紧让项目复工，
早日完成建设，让业主早点搬进
新房。
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违规加盖部分

等待建委答复

2012年3月31日，4月1日、2日、10日本报连续报道了槐荫区槐苑欣城项目由于开发商违章和内部问题，使得工程烂尾8年，
400余户购房者遭遇民生困境。24日，记者了解到，项目开发商山东金志房地产开发有限公司目前已经正式启动1号楼和小区相
关配套的建设，预计明年年底前即可交付使用。2、3、5号楼的加盖楼层如何处理，正在等待建委的答复。

开发商筹资千万启建1号楼

本报记者 陈伟

孩子3岁了，婚房还没交

槐苑欣城小区开发商目前已经取得了相关证件，24日，小区1号楼也已经正式复工。 本报记者 陈伟 摄
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